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الأمامية«  »الصفوف  مكافأة  من  »البدون«  حرمان  عن  العقيل  يسأل  الدلال 
تقدم النائب محمد الدلال بسؤال برلماني إلى 
وزير الشؤون الاجتماعية والعمل وزير الدولة 
للشؤون الاقتصادية في شأن المكافأة المقررة من 
مجلس ال��وزراء لمن هم في الصفوف الأولى في 
مواجهة وباء فيروس كورونا.وأشار الدلال إلى 
معلومات تفيد بقيام بعض الجهات الحكومية 

في ال��دول��ة بالامتناع أو ال��ت��ردد في منح فئة 
»بدون جنسية« من المكافأة المقررة من مجلس 
الوزراء لمن هم في الصفوف الأولى في مواجهة 
وب��اء فيروس ك��ورون��ا، مشددا على أن أع��دادا 
كبيرة خاطرت بأرواحها وبذلت كثيراً لدعم 
الجهود الحكومية والشعبية لمواجهة الوباء في 

العديد من قطاعات الدولة.
وطلب الدلال إفادته بأجوبة الأسئلة التالية:

-1 هل يوجد في ديوان الخدمة المدنية أية 
ق��رارات أو نظم أو توصيات أو تعاميم صادرة 
في شأن منح المكافأة الخاصة بمواجهة وباء 
فيروس ك��ورون��ا لفئة ب��دون جنسية، برجاء 

تزويدي بتلك القرارات والنظم والتعاميم.
-2 هل يوجد ل��دي دي��وان الخدمة المدنية 
توجه لمنع العاملين في الجهات الحكومية من 
فئة بدون جنسية من مزايا المكافأة المقررة من 
مجلس الوزراء، وماهي الأسباب في حال صحة 

ذلك.

ريا�ض عواد 

 طالب النائب يوسف الفضالة وزير التربية وزير 
التعليم العالي د. سعود الحربي بإصدار قرار فوري 
بتخفيض رسوم المدارس الخاصة  خلال فترة تطبيق 
التعليم عن بعد وإلغاء الدفعة الأخيرة من أقساط هذا 

العام ، تخفيفاً على كاهل أولياء الأمور.
وقال الفضالة في تصريح صحفي بمجلس الأمة إن 
هناك اشكاليات في الخطة التي تحدث عنها مسؤولو 
وزارة التربية بشأن انهاء العام الدراسي وبدء العام 
الدراسي الجديد. وأشار إلى أن المؤتمر الصحفي الذي 
عقدته الوزارة لم يتطرق إلى موضوع خطة الابتعاث 
والمتميزين الحاصلين على بعثات التميز، على الرغم 

من أن الوزارة كانت تعطل هذا الموضوع من قبل. 
وأك���د أن وك��ي��ل وزارة التعليم ال��ع��ال��ي صبيح 
المخيزيم خرج بالأمس وتحدث في مؤتمر صحفي عن 

هذا الموضوع وتم حل تلك الإشكالية.
وق��ال الفضالة إن إشكالية أخ��رى تتعلق بتأخير 
البعثات الطبيعية، موضحاً أن هناك جامعات سوف 
تبدأ الدراسة قريباً وال��ى الان لا ي��دري الطلبة متى 
وكيفية الالتحاق بتلك الجامعات؟، متمنيا الإسراع 
بحل هذا الموضوع. وعن خطة رسوم المدارس الخاصة 
قال الفضالة إن ال��وزارة خلال المؤتمر الصحفي لم 
تتطرق اليها بتاتا، مطالبا وزير التربية في ظل هذه 
الظروف بالتحرك بشكل مباشر وصريح بتخفيض 
الرسوم خ��لال فترة التعليم عن بعد، تخفيفا على 
أولياء الأمور.  وقال إنه ليس من المعقول أن تتساوى 
رس��وم ال��دراس��ة الخاصة في حالة انتظام الطلبة 

بالحضور للمدارس م��ع ال��رس��وم التي تتقاضاها 
المدارس في حال التعليم عن بعد. 

وطالب بإلغاء الدفعات الأخيرة من أقساط المدارس 
الخاصة وع��دم دف��ع الأق��س��اط الأخ��ي��رة مع اعتباره 
كدفعة أول��ى من قسط العام المقبل ويكون مخفضا 
بشكل واض��ح.  ودعا الفضالة الى إلغاء التعليم عن 
بعد في دور الحضانات الخاصة الم��وج��ودة داخل 
بعض المدارس الأهلية، متسائلا كيف لتلميذ عمره عام 

او عامين أن يتعلم عن بعد؟
في سياق اخ��ر ، طالب الفضالة وزارة الصحة 
بالترخيص لجميع المختبرات في القطاع الخاص التي 
تقدمت للحصول عليه من أجل عمل مسحات خاصة 
بفيروس كورونا، مستغربا منح الترخيص لإحدى 
هذه المختبرات التي وصل  سعر المسحة فيها الى 40 

دينار.

يوسف الفضالة 

الفضالة يطالب بتخفيض رسوم المدارس 
الخاصة ويستعجل خطة الابتعاث

أعلن رئيس لجنة الميزانيات والحساب 
الختامي النائب عدنان عبدالصمد عن آلية 
جديدة لمناقشة الميزانية العامة للدولة عن 
السنة المالية الحالية تتماشى مع الظروف 
الطارئة التي ترتبت على أزمة )كورونا( ، 
كاشفا عن التوجه إلى خفض المصروفات 
بنسبة ٢٠ ٪ ووقف استقطاع نسبة ١٠ 
٪ من الإيرادات لحساب احتياطي الأجيال 

القادمة.
وق��ال عبدالصمد في تصريح صحفي 
بمجلس الأم���ة إن المكتب الفني للجنة 
اجتمع  مع القياديين المختصين ب��وزارة 
المالية لاستكمال مناقشة الميزانية العامة 
للدولة، وه��ذه الاجتماعات مستمرة منذ 
م��دة س���واء بنظام )أون لاي���ن( او عبر 

اللقاءات المباشرة.
وبين أنه نتيجة للظروف الطارئة التي 
ترتبت على أزمة )كورونا( يتم التركيز 

هذا العام على الفنيين أكثر من اللجنة.
وأوضح أنه في حال اتفاق المكتب الفني 
للجنة مع المختصين ب��وزارة المالية على 
أرقام واعتمادات الميزانية سيتم بعد ذلك 

عرض الأرقام على أعضاء اللجنة.
وكشف عن وجود آلية يتم بحثها الآن 
لمناقشة الميزانية على ض��وء الظروف 

الحالية.
وق���ال إن ه��ن��اك ت��وج��ه ومطالبة من 
اللجنة بتخفيض أرق��ام المصروفات في 
المزانية بمقدار ٢٠ ٪ أو اكثر وذلك نتيجة 
لظروف انخفاض اسعار النفط بصورة 

كبيرة، ففي السابق كنا قد حددنا سعر 
البرميل ب ٥٥ دولارا بينما سعره الآر 
بحدود ال ٤٣ دولارا مما يعني انخفاض 
الإيرادات بصورة كبيرة جدا مما يؤثر على 

الميزانية .
وأع��رب عن أمله في تج��اوب الجهات 
والمؤسسات الحكومية مع هذا التخفيض، 
كاشفا ع��ن ان اللجنة بانتظار وص��ول 
مشروع قانون حكومي يعدم استقطاع 
نسبة ال ١٠ ٪ م��ن إي����رادات الميزانية 
وتحويلها إلى احتياطي الأجيال القادمة 
وذلك بهدف تدعيم الاحتياطي العام الذي 

يمول الميزانية.
ولفت إلى ان القضية الجوهرية التي 
يتم التركيز عليها توفير التمويل اللازم 
للمنظومة الصحية ولكن على أن تكون 

الم��س��أل��ة محكومة وم��راق��ب��ة ج��دا ، وأن 
تستغل هذه الظروف الاستثنائية من قبل 
وزارة الصحة أو أي جهة أخرى في زيادة 

الصرف من الميزانية.
ون���وه ب��أن اللجنة طلبت م��ن وزارة 
المالية تزويدها بكل المشاريع التي طلبت 
م��ن ق��ب��ل م��ؤس��س��ات ال��دول��ة للتأكد من 
اختصاصها بالمنظومة الصحية ومواجهة 
أزمة )كورونا( أو أن البعض يحاول أن 

يستغل الأزمة.
وأض��اف »وزارة المالية زودت اللجنة 
بالكثير م��ن الم��ش��روع��ات ، ولكن اقولها 
بصريح ال��ع��ب��ارة على ال��رغ��م م��ن أنهم 
زودون���ا ببعض الم��ش��روع��ات س���واء من 
وزارة الصحة أو وزارة التجارة ووزارات 
أخ��رى إلا أننا نشك بأن هذه المشروعات 
تتعلق بالمنظومة الصحية، وم��ن هنا 
نطالب وبالأخص ديوان المحاسبة وجهاز 
الم��راق��ب��ين الماليين بالتحقق م��ن أن هذه 
المشروعات التي تم اعتمادها حتى على 
مستوى مجلس ال����وزراء بأنها تتعلق 
بم��واج��ه��ة ك��ورون��ا وت��دع��ي��م المنظومة 

الصحية«.
وكشف ع��ن وج��ود ص��رف كبير على 
المنظومة الصحية مما يتطلب المزيد من 
الرقابة ، مشيرا إل��ى أن وزارة الصحة 
لم تلتزم بالاعتمادات الخاصة بالعلاج 
بالخارج خلال الفترة السابقة إذ تبين أن 
هناك ٣٥٠ مليون دينا مطالبات للعلاج 

بالخارج بالنسبة لوزارة الصحة.

وذك��ر ب��أن اللجنك سبق أن اعترضت 
على قضية العهد التي كان يتم الصرف 
على حسابها ، والآن فعلا ق��ل الصرف 
على حساب العهد ولكن الآن هناك تجاوز 
لأرقام الميزانية واعتمادها بهذه الالتزامات 
ومنها لمستشفيات خارجية وكأن وزارة 

الصحة تضعنا أمام امر واقع.
وشدد على أن هناك اعتمادات لوزارة 
الصحة بحاجة ال��ى تدقيق ومنها ٣٥٥ 
مليون دينار م��رص��ودة ل��أدوي��ة وطلب 
آخر ب ١٥٠ مليون دينار زيادة للمخزون 
الاستراتيجي ناهيك عن تكاليف كورونا 

التي تم صرفها ب ٢٦٢ مليون دينار .
واش���ار إل��ى ملاحظة أخ��رى وه��ي أنه 
على الرغم من وجود ميزانية بقيمة ٥٠٠ 
مليون دينار يتم الصرف منها على أزمة 
ك��ورون��ا ف��إن ه��ن��اك ميزانية مخصصة 
لوزارة الصحة ويجب الصرف منها وليس 

الخلط بين المزانيتين.
وأكد أن هناك زيادة في الميزانية بمقدار 
٢٤٠ مليون دينار نتيجة قضية مضاعفة 

دعم العمالة لمدة ٦ شهور.
وأش��اد بتجاوب وزي��ر الداخلية أنس 
الصالح مع ملاحظات اللجنة الجوهرية 
التي سبق أن رفعتها للوزارة ، مبينا ان 
الوزير متجاوب جدا وق��ام بتشكيل عدة 
لجان من مختصين ويقوم بتزويد لجنة 
الميزانيات ودي��وان المحاسبة بالإجراءات 
ال��ت��ص��ح��ي��ح��ي��ة ل��ل��م��خ��ال��ف��ات ال��س��اب��ق��ة 

وتسويتها.

»الميزانيات البرلمانية« تتجه لخفض المصروفات
 20% وعدم استقطاع نسبة احتياطي الأجيال  

عدنان عبدالصمد متحدثا 

أحالت لجنة الشؤون التشريعية والقانونية البرلمانية 
تقريرها في شأن إضافة بند على قانون تجريم الانتخابات 
الفرعية إلى مجلس الأم��ة، وب��دوره قام رئيس المجلس 
مرزوق الغانم بإدراجه على جدول أعمال المجلس وإحالته 
إلى لجنة الداخلية والدفاع البرلمانية.وتضمن التعديل 
ال��ذي تقدم به النائب راك��ان النصف العبارة التالية 
»ويعتبر كذلك من نظم أو اشترك في التنظيم أو دعا إليها 
أو شارك فيها سيئ السمعة يستوجب الشطب من سجلات 

الناخبين وشطب المرشح من سجل المرشحين وإسقاط 
العضوية في حالة الإدانة«.

ويستهدف الاق��ت��راح بقانون، حسبما ج��اء بمذكرته 
الإيضاحية. إلى اعتبار كل من نظم أو اشترك في تنظيم 
انتخابات فرعية أو شارك فيها سيئ السمعة مما يستوجب 
شطبه من سجلات الناخبين والمرشحين وإسقاط عضويته.
عرض عمل اللجنة:بعد البحث والدراسة رأت اللجنة أن 
الاقتراح بقانون قد جاء بفكرة نبيلة، حيث إنه يسهم في 

الحد من ظاهرة الانتخابات الفرعية التي تكرس التعصب 
والفئوية وتؤثر سلبا على نتائج انتخابات المجالس 

النيابية في الوصول إلى التمثيل الحقيقي لأمة.
إلا أن اللجنة أوردت بعض الملاحظات على الاقتراح 

بقانون وذلك على النحو الآتي:
- تعديل اسم قانون الانتخاب ليكون »وعلى القانون 
رقم )30( لسنة 1963 في شأن انتخابات أعضاء مجلس 

الأمة والقوانين المعدلة له«.

»التشريعية  البرلمانية«  تحيل »سيئ السمعة« إلى المجلس
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جسور إنشاء  يقترح  الشاهين 
التعاون شارع  امتداد  على  للمشاة   

أعلن النائب أسامة الشاهين عن تقديمه اقتراحا 
برغبة لإن��ش��اء ج��س��ورع��دة  للمشاة على امتداد 
شارع التعاون تربط بين جانبي الطريق بمنطقتي 
الرميثية وسلوى من ناحية ومنطقة البدع وشاطئ 

أنجفه.
ونص الاقتراح على ما يلي: 

 يعتبر شارع التعاون الذي يفصل بين منطقتي 
الرميثية والبدع من جهة، ويمتد ليفصل بين منطقة 
سلوى وشاطئ أنجفه من جهة أخرى من الشوارع 

الحيوية المهمة، حيث يربط بين المناطق السكنية 
ومناطق الخدمات العامة والفنادق والمنتجعات 

والمطاعم والعديد من أماكن التسوق والتنزه.
 ونظراً لتكرار حوادث الدهس المرورية لعابري 
الطريق من سكان منطقتي الرميثية وسلوى، ولما 
يشكله هذا الشارع من خطورة جسيمة أثناء العبور 
على امتداد الشارع، وحرصاً على سلامة مرتاديه 
وحفاظاً على الأرواح البشرية، لذا فإنني أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:


